



教育目標 「進んで学び 豊かな心で やりぬく子」

とみおか

令和4年12月20日
上越市立富岡小学校
学校だより No. 8

<http://www.tomioka.jorne.ed.jp/> E-mail: tomioka@jorne.or.jp TEL: 025-523-2843

成長の2学期 ～ご支援・ご協力ありがとうございました～

12月23日(金)に2学期の終業式を迎えます。今学期は4人の転入生があり、全校児童数が12年ぶりに100人を超えました。

また、今学期は新型コロナウイルス感染拡大に伴う教育活動の変更や中止を余儀なくされたり、子どもたちが揃わない日が多くあったりましたが、子どもたちは文化祭やマラソン大会、学年の様々な活動に一生懸命に取り組み、着実に成果を積み上げてきました。その過程で、仲間との絆を強めながら、やり遂げたときの達成感や満足感を味わうことができました。

冬休みには、このような子どもたちの成長を新しい年につなげ、さらにステップアップできるように、お子さんの努力の過程と心身の成長についてともに喜び、賞賛していただけますよう、お願いします。また、冬休みは、年末年始の様々な伝統文化にふれる機会がたくさんあります。グローバル化が進展する現代社会だからこそ、自国の文化を誇り高く語れる子どもが求められます。家族で一緒に大掃除をしたり、新年の抱負や初夢を語り合ったり、おせち料理の由来を調べたり、百人一首や双六を親子で楽しんだりする、日本らしい伝統を体験できることを願っています。どうぞよいお年をお迎えください。



自分も相手も大切に～人権が尊重される生きやすい社会に～

7日(月)は、各学年の同和学習の授業参観に引き続き「人権を考える講話会」が行われました。同和学習の授業は60人程の保護者の参観があり、子どもたちが様々な人権問題や差別について考える様子をご覧いただくとともに、当校の人権教育、同和教育の取組について理解を深めていただきました。「人権を考える講話会」では、約30人の参加者がともに、様々な人権問題や子どもの人権意識を育てる大人の役割について学びました。偏見や差別をなくすには「正しい知識をもつこと」「正しく理解すること」が第一歩になることを確認し合いました。

各ご家庭では、同和学習の参観や講話会をとおして、どのような話題が交わされたでしょうか？子どもは大人のまねをしたり会話を聞いたりしながら、人権感覚を高めていきます。大人の背中を見て子どもは育っています。



【2年「仲間外し」をしない、許さない】

児童会活動の取組 ～自発的・自治的活動の充実～

きりのは児童会には、「総務」「放送給食」「生活環境」「図書」「健康」の5つの委員会があり、5・6年生全員がいずれかに所属して活動しています。

それぞれの委員会では、学校生活を楽しく豊かにするために通常の活動に加え、昼休み等には各委員会で企画した様々な取組を行っています。11～12月に行われた主な取組を紹介します。

・11月17日(木)「読書ビンゴ」(図書委員会)

読書週間の企画として、ビンゴ達成者には図書委員会特製の「しおり」がプレゼントされました。

・11月29日(火)「いじめ見逃しゼロ集会」(生活環境委員会)

「十人十色」で一人一人の感じ方は異なることを確認し合ったり、各学年の代表者が「いじめノックアウト宣言」を発表したりして、「いじめをしない させない 見逃さない」ことを呼びかけました。

各代表者のいじめノックアウト宣言は、「いじわるをしない」「あだ名で名前を呼ばない」「ゆずりあう」「人によって態度を変えない」などでした。



・12月1日(木)「花花花クイズ」(生活環境委員会)

花いっぱい活動に関わる「花のクイズ」に83人が参加して楽しみました。「紫陽花の色が異なる理由」や「躑躅の種類」「稲の花の色」など、7問に挑戦しました。

・12月6日(火)～9日(金)「赤い羽根共同募金」(生活環境委員会)

朝活動の時間に各学級を回って募金の協力呼びかけました。多くの子どもたちの協力のおかげで、募金総額は4,151円になりました。ありがとうございました。

・12月8日(木)「カラオケ大会」(放送給食委員会)

体育館の特設ステージで、個人やグループ、ダンスクラブ、パソコンクラブの13組の児童と職員が参加し、歌やダンス、動画などを披露しました。全校児童は、掛け声や手拍子などで盛り上げながら発表を楽しみました。



大勢の前で一人でも気持ちよさそうに歌ったり、ダンスをしたりする物怖じしない姿や子どもたちの表現力の豊かさなどに頼もしさを感じました。職員チームも思い切り楽しみました。

・12月15日(木)「健康オリエンテーリング」(健康委員会)

「ぐっすり眠る方法」「適正睡眠時間」「アキレス腱の強さ」「一日のおしっこの量」など、健康や身体に関する様々な問題を解きながら校舎を巡って楽しみました。

・12月20日(火)「クリスマス集会」(総務委員会)

「クリスマスクイズ」と校内に隠れている「6年生を探せ」をスマイル班で楽しみました。サンタさんからは、全員に「プレゼントノート」が贈られました。(応援ノート運営事務局からの寄贈) 自主学習や自由帳用に有効に活用してください。

3学期には、給食オリエンテーリング、節分集会、紙芝居、なわとびチャレンジなどが予定されています。よりよい学校にするための子どもたちのアイデアを生かした創意工夫が図られ、学校の楽しい雰囲気を醸成する一助となっています。

金管部の伝統の引き継ぎ

新年度に向けて、金管部の後期の練習が始まりました。4年生は3回に分けて、トランペット・アルトホルン、トロンボーン・ユーフォニウム・チューバ、打楽器の楽器体験を行いました。6年生がそれぞれの楽器の持ち方や音の出し方などを優しく丁寧に教えてくれています。今月中に4年生各自の演奏する楽器が決定し、1月からは、4・5年生全員の32人による新編成となります。6年生からは、演奏技術だけでなく心得や態度等を含めたよりよい伝統が引き継がれていきます。



☆☆☆ 2学期の輝く成果 ☆☆☆

☆新潟県競書大会（新潟県書道教育研究会）

準特選 3年 田中 泰文

金賞 6年 田中 麗

☆「前島密とふれあう」ふれあいはがきコンクール（前島密ふれあいはがきの会）

佳作 5年 前川 直音

☆火災予防作文コンクール（上越消防署防火管理者協会）

奨励賞 4年 山崎 咲來

☆新潟県ジュニア美術展覧会（新潟日報社）

奨励賞 1年 市村 藍士 1年 古川 まどか

☆トキめき体力づくり認定証（新潟県教育委員会）

A判定 1年3人、2年3人、3年3人、4年2人、5年6人、6年4人

★ 地域のクラブチーム等での活躍 ★

☆新潟県代表として全国大会に出場するなど頑張っています。応援をお願いします。

- ・ 6年 横田 煌太郎（剣道：修道館）
⇒全国道場少年剣道大会，全日本都道府県対抗少年剣道優勝大会
- ・ 6年 笠松 照栄（バドミントン：つばさJBC）
⇒全国小学生バドミントン選手権大会
- ・ 6年 猪田 凌聖（野球：STAR NEXUS B.C）
⇒県代表チームの一員として全国少年軟式野球大会に出場
- ・ 6年 田中 麗（書道）
⇒全国公募千字文大会 伊東市長賞

（地域クラブ等の活動については、学校で把握できていないものがあります。上記以外にも子どもたちの活躍がありましたら、ぜひ教えてください。）

※ 新潟日報朝刊の児童作文「大好き」コーナーに、12月14日(水)から1月6日(金)までの火曜日～金曜日に、各学年2人の作文が順に掲載されています。

2学期の学習支援ボランティアの皆様へ感謝!!

2学期は、各学年の授業で担任以外に子どもたちの指導・支援を行うT.T等として、多くの方からご協力をいただきました。退職校長会の横山明夫先生や実習生の高波さん、上教大の布村さん(実習生)、佐藤さん(実習生)、加藤さん(R3実習生)、代田さん、岡本さん(大学院生)等に随時お願いしています。ご協力ありがとうございます。



1月の主な行事予定

- 10日(火) 3学期始業式
- 11日(水) 校内書き初め会、発育測定、生活リズムチャレンジ週間(～1/17)
- 12日(木) 委員会活動
- 13日(金) 金管課外(4～6年)
- 16日(月) 全校iPad持ち帰り日
- 17日(火) スマイルタイム、金管課外・楽器講習会(4～6年)
- 18日(水) 校内書き初め展(～1/27)
- 20日(金) 学校司書来校日、金管課外(4～6年)
- 23日(月) 給食週間(好きな献立放送、調理員さんへのメッセージカード等)
- 24日(火) 金管課外(4～6年)、学校訪問カウンセラー来校日
- 26日(木) 委員会活動、給食クイズオリエンテーリング(放送給食委員会)
- 27日(金) 金管課外(4～6年)
- 30日(月) 学校司書来校日、巡回ミニ平和展(～2/17)
- 31日(火) 金管課外(4～6年)

～お知らせとお願い～

- 12月29日(木)から1月3日(火)までの6日間は、学校無人化になります。緊急時には、学校緊急電話(☎080-4633-6974)にご連絡ください。ご理解とご協力をお願い申し上げます。
- 冬期間は、体育館屋根の落雪等により駐車場が大変狭くなります。校地内に乗り入れる際は、十分ご注意ください。
- 2月3日(金)は、3～6年生のスキー教室(キューピットバレイスキー場)を、2月中旬には全学年で1回ずつのスケート学習を予定しています。保護者・地域のボランティアも後日募集します。ご協力をよろしくお願いいたします。
- 家塚恵教諭が3月17日(金)から産休・育休に入ります。4月下旬が出産予定日です。3月17日からの1週間は、中村浩崇教諭があおぞら1組の担任となり、授業は複数の教員で分担する予定です。